

Se roban más de 200 colones

La familia de Mr. José Dally fue víctima de un robo, cuando ocurrió el incendio que destruyó la manzana que queda frente a la Estación del Pacífico.

La señora de Mr. Dally tenía un carrilero sobre una mesa de noche, con más de ₡ 200 en billetes de banco y un pañuelo con algunas alhajas. Quien sacó la mesa o alguno otro abrió el carrilero y se llevó todo el dinero. Lo curioso del caso es que dejaron el pañuelo con las alhajas. Sólo querían el dinero, porque en caso dado no los comprometería tanto, como si les encontrasen las alhajas.

La policía debe evitar en lo sucesivo que cualquier sujeto se meta a las casas que se están incendiando, para que no se cometa tanto robo.

Maranatha

La revista educacional «Maranatha», correspondiente a este mes, ha circulado ya.

En la carátula ostenta el retrato del Obispo de la Iglesia Metodista, Mr. Wilbur P. Thirkield.

Como siempre trae escogido y ameno material.

Es de notar que esa importante Revista reproduce la Circular del señor Gobernador de Alajuela, don Eusebio Rodríguez Q., «Acabemos con una costumbre bárbara», la cual ha hecho muy buena impresión en el ánimo de toda persona sensata.

Soirée campestre

Hemos recibido la siguiente invitación que agradecemos:

«Abramo Bresciani y señora tienen el placer de invitar a usted a la Soirée Campestre que darán el día 23 del corriente, a las 18 horas (6 p. m.) en su finca de Curridabat.—San José, 18 de febrero de 1921».

Sabemos que esta gran fiesta social que los esposos Bresciani organizan es dedicada a una desusada hija con motivo de su onomástico.

Naufragio del Júpiter

El vaporcito «Júpiter» que estuvo anclado en Puntarenas por espacio de algunos días mientras se le hacían varias reparaciones, naufragó en aguas ecuatorianas, según noticias que nos han llegado últimamente.

Tal era el pésimo estado en que se encontraba, que la tripulación se negaba a embarcarse en él.

Una vez terminados los trabajos de reparación, el barco levó anclas con destino al Sur, llevando en la tripulación a cinco costarricenses.

El naufragio se debe a haber llamado en los arrecifes de las costas del Ecuador.

Se cree que los tripulantes se han salvado, aunque sobre el particular no se tiene ninguna noticia.

Conferencias

para los Obreros

En una de estos días se verificará en la Confederación General de Trabajadores una conferencia que dictará el pedagogo Alex Perry.

El tema será si debe o no el obrero inmiscuirse en asuntos políticos. Este punto se ha estado discutiendo en aquel centro y los conferenciantes quieren obtener una resolución definitiva sobre el particular.

Para ello se invita a todas las personas de la capital.

Grave incidente entre China y el Japón Las tropas inglesas cometen excesos en Irlanda

Servicio Informativo Extraordinario

El match Lasker-Capablanca

HABANA. — Se tienen noticias en esta capital de que en breve saldrá para ésta, por vía de Holanda, Mr. E. C. Lasker para encontrarse aquí con el señor José Raúl Capablanca y efectuar los juegos de ajedrez para el campeonato mundial. Se hacen grandes preparativos para la celebración del campeonato que ha de resultar esta vez refidísimo.

Lasker no puede pisar tierra norteamericana

WASHINGTON.—El Departamento del Trabajo ha negado permiso para pisar tierra americana de tránsito, al campeón de ajedrez del mundo, Emanuel Lasker, quien se propone ir a la Habana a celebrar una serie de juegos con el campeón de la América, señor José Raúl Capablanca.

El doctor Lasker está ya embarcado y en camino de la capital de Cuba, por vía de los Estados Unidos.

Los indios no quieren al Duque

CALCUTA. — El Duque de Connaught, nuevo gobernador de la India, ha sido recibido fríamente. Se ha organizado el boicot contra las fiestas oficiales. Los obreros de los tranvías se declararon en huelga para interrumpir las festividades.

Dos aldeas fueron voladas

Roma. — En los depósitos de Municiones de Brescia y Palermo ha habido explosiones tremendas, llegando a ser destruidas dos aldeas cerca de Brescia. Ha habido muchas víctimas.

Acusan al «Independent» de Ford

CHICAGO.—El empresario teatral Morris Gest ha demandado a la revista de Henry Ford, «Dearborn Independent» por un artículo en que se asegura que la escena americana se encuentra «bajo la influencia de un grupo de exlimpia botas, exvendedores de periódicos, expendedores de entradas y otros», además se combaten las obras «Afrodita» y «Meca», a las que califica de lascivas.

La Armada de los E. E. U. U. tendrá barcos extraordinarios

WASHINGTON. — Los barcos del nuevo diseño naval americano tendrán ochocientos pies de eslora. Llevarán máquinas movidas por medio de combustible de petróleo, con una potencia de doscientos mil caballos de fuerza. Podrán andar 32 nudos y medio por hora, y desplazar cada uno 33 mil toneladas.

El costo de estos barcos será de 28 millones de dólares cada uno.

Llevarán a bordo de 20 a 30 torpederos con buena provisión de proyectiles de alta potencia explosiva.

Estos aviones especiales de marina vuelan a razón de 150 a 200 millas por hora y resultan una arma terrible en las batallas navales del porvenir.

Aunque estos buques llevan cañones de «menor calibre que los de acorazados dreadnoughts, son calificados como barcos de primera línea desde el punto de vista del tamaño, la velocidad y su equipo de combate.

Quieren cobrar a raja tabla

BUENOS AIRES. Se ha suscitado una grave disputa comercial entre los exportadores americanos de Estados Unidos y los importadores argentinos, con motivo de operaciones comerciales en que se hallan bailando 45 millones de dólares.

Los exportadores quieren cobrar a raja-tabla sus envíos de artículos manufacturados, a pesar de que el descenso del cambio argentino, el alto tipo del dólar y las recientes bajas de los precios, han colocado a los mercaderes de este país en una situación muy difícil en extremo.

Hay además muchas mercancías detenidas en puerto y otras en tránsito, sobre las cuales se ha dado contra orden por los importadores de ésta.

No debe gastarse más en combatir la viruela

HABANA.—Según rumores reinantes en esta ciudad se dice que el Secretario de Sanidad, Dr. Méndez Capote, opina que no debe gastarse más dinero en combatir la viruela en la República. Dice el Dr. Guiteras que si la viruela no se combate rudamente, ahora que está en su principio, luego los gastos por su extinción serán más crecidos y producirán más desgracias.

La ley seca será más seca

Washington.—Los líderes de la prohibición alcohólica en las cámaras, se proponen trabajar porque sea más firme y estricta aún la ejecución de la Ley Volstead, llamada popularmente ley seca (dry law).

Quieren que se haga una adición legislativa para que se meta a la cárcel al que venda alcohol, aunque lo haga

por primera vez. Ahora se da la opción de multa a los jueces.

Asimismo se quiere que a la persona que compre espíritus alcohólicos se le castigue también como al vendedor y que se puede perseguir a quien haga cervezas en su casa.

Escándalo en Atenas

Atenas.—En la Cámara al jurarse fidelidad al Rey, los Venzelistas protestaron negándose al propósito iniciado. Esto dio lugar a un gran escándalo; se dieron golpes por los monárquicos de «fuera»; se enseñaron los puños, tirándose de parte a parte.

La policía y los militares amenazaron con intervenir, pero el tumulto creció de punto hasta que el jefe del Gobierno se subió a la tribuna pidiendo el restablecimiento del orden. Dijo que después de constituida la Cámara se explicaría la forma del juramento.

Henry Ford va obteniendo justicia

Washington.—La mayoría de votos a favor de Henry Ford, en el recuento de votos de Michigan, hecho por los senadores al hacerse justicia en el caso de las elecciones de 1918, robadas por Mr. Newberry, alcanza ya a la suma de 3,000. Todavía quedan muchos votos por recortar y le hacen falta al constructor de autos algunos millares para ascender al Senado.

Newberry fue acusado ya de ladrón de votos y está preso.

Destruyen más casas los soldados de la Corona

Dublín.—Destruyeron los soldados del Rey la casa de Cullenswood, pegada a esta ciudad.

Era esa casa propiedad de la madre de Mr. Pearse, titulado Presidente provisional de Irlanda.

Los militares practicaban allí un registro y vieron que la casa estaba minada de escaleras subterráneas, puertas y trampas secretas. La quemaron por si acaso.

Los artesanos y «La Prensa»

Un grupo de honrados y laboriosos artesanos nos ha remitido la siguiente carta, la cual con todo gusto publicamos por creerla inspirada en un alto sentimiento de sinceridad, aunque se nos tilde de ingenuos y se duelan esos buenos trabajadores de nuestras ideas unionistas. Dice así:

Señor don Vicente Sáenz

director de «La Prensa»

Muy Señor nuestro:

Tenemos fé en la entereza de su carácter y su ecuanime Patriotismo en los asuntos donde prevalece la justicia. Vemos con honda satisfacción que ustedes no tienen ninguna «hachita que afilar», como decía don Ricardo Jiménez a su primo; y aun creemos que en materia de criterio para los asuntos de alta trascendencia, usted piensa ingenuamente.

Se ve que su diario es independiente y sin sombras; sin que se muerda los labios para decir lo que de corazón siente. Lo felicitamos por su norma de conducta. «LA

PRENSA» habla poco pero breve; no usa incienso.

Nos gustó un sueltito titulado «Gestiones Obreras» por aquello de que los que están llenos nunca consideran a los que están con hambre. Lástima que no se le diera más importancia a esa santa verdad.

Amigo, si usted abandona esa ilusión de un día, de la Unión Centroamericana, su diario de la tarde es el más prestigioso. En sus doctrinas nos aleccionamos, y en el altar de sus verdades se descubren con toda veneración los buenos costarricenses y estos criados y servidores,

José Bernardo Gómez Arias,
Manuel Fonseca Rodríguez, Arturo Castro Bernardez, Adilio Vargas,
Artesanos.

13 febrero 1921.

A nuestros Clientes

Hemos recibido cemento ALSEN y otros alemanes que vendemos al por mayor y menor.

Adelá v. de Jiménez e hijos

Una pretesta japonesa

TOKIO.—El Japón va a protestar contra el Gobierno de Pekín por un acuerdo que éste acaba de celebrar con un sindicato norteamericano para la erección de un sistema de estaciones radiográficas para China. El sistema será utilizado por el Gobierno de la Cestele república.

El gobierno del Mikado protestará contra esa concesión de obras, porque en 1917 una empresa japonesa hizo el contrato con el gobierno chino para la erección de las referidas estaciones de radio. El Japón considera que este acto nuevo del gobierno chino viola la concesión anterior de 1917 y deprime los intereses de Niponia.

Los marinos de los Estados Unidos

WASHINGTON.—El proyecto de presupuesto naval es de 395 millones. Se le rebajaron 284 millones al proyecto de Mr. Daniels en la Cámara.

El presidente de la sub-comisión Mr. Kelly, declaró que una fuerza de cien mil marinos regulares sería suficiente para las necesidades de la Marina de Guerra durante el año que comenzará el primero de julio. La fuerza potencial de la Armada puede ser mantenida con ese número de hombres, especialmente desde que 120 mil individuos que vistieron el uniforme naval pero que ahora son civiles desmovilizados, estarán siempre disponibles para cualquier emergencia.

No habrá reducciones en el número de oficiales.

Alcalde reelecto y expatriado

CORK.—El Ayuntamiento de Cork reeligió a Donal O'Callaghan en el cargo de Alcalde de la ciudad. El Alcalde O'Callaghan se encuentra actualmente en los Estados Unidos.

Cuando estaba a punto de terminar su sesión el Ayuntamiento, se presentaron al edificio fuerzas de policía que procedieron a arrestar los concejales y consejeros electores.

El plan de Britania

LONDRES.—El «Daily Mail», dice que es probable el Embajador Geddes vuelva a Washington, con el plan de ofrecer a los Estados Unidos que sean iguales las Armadas de los Estados Unidos y Britania.

Se votó lo de emergencias aduaneras

WASHINGTON.—El debate sobre las tarifas de emergencias, se cerró el 15 de febrero con una moción de Penrose.

El senador Simons, por el Estado de Carolina del Norte y primer miembro demócrata en la Comisión de Hacienda, apoyó la ley, y el senador Underwood, también demócrata, por el Estado de Alabama, líder de la minoría, no hizo objeción alguna, declaró que no quería amordazar al Senado. El líder de la minoría agregó que los derechos que se proponen en la Ley Fordney, son «prohibitivos», manifestando además que «las ya agobiadas masas llevasen el mayor peso financiero para aliviar intereses especiales.

De Naranja

Con las lluvias que cayeron en días pasados, ha bastado para que el resaca totalmente los cafetos, circunstancia que se presenta por primera vez en esta región, y lo que será motivo para la primitiva cosecha o la pérdida de ésta, ocurrida por un prolongado verano.

Vientos fuertes hemos tenido que no dejan de causar molestias y daños. Víctima de su poder destructor fue la hermosa higuera que sombreaba el frente de la casa de don Juan Carballo.

—Han venido a temperar en este lugar las familias de don Antolin Chinchilla y don José Aguilar.

Las señoritas Betina Barahona y Rosalía Gómez pasarán algunos días en esta villa, acompañándonos en nuestras fiestas sociales.

La familia de don José Espinosa se trasladará a Guadalupe de San José.

—Don Mario Prado se ha establecido con una tostelería y fábrica de melcochas.—Corresponsal.

Fuertes temblores en San Salvador

Según despacho telegráfico que recibimos ayer de San Salvador, en aquella capital se sintieron en la mañana del día 16 fuertes temblores, produciendo gran pánico en todos los vecinos.

Desde hacía tres o cuatro días se estaban sintiendo microsismos muy a menudo, pero eso lo pasaban inadvertido, hasta este día en que los fuertes movimientos sísmicos obligaron a los habitantes a echarse a las calles, llenos de terror.

Hasta la fecha no sabemos que consecuencias haya habido como resultado de los temblores.

Próxima Boda

El sábado 26 del corriente contraerá matrimonio el obrero don José Alfaro con la señorita Lidia Rodríguez O.

El es un joven trabajador y honrado y su prometida una joven virtuosa y dedicada siempre a las labores domésticas.

El hogar que fundarán será muy feliz, y así son nuestros deseos.

Consecuencias del cierre Dominical

Como era de suponerse, algunas gentes compraron el sábado cantidades de licor para venderlo en sus casas, ya que el día de ayer permanecieron todos los establecimientos cerrados.

Para evitar esto que dejamos apuntado una patrulla de policiales de la Tercera Sección recorrió todos los barrios de la capital.

Por el lado de Las Pilas, la patrulla registró una casa, donde vive una señora Mora. Encontró allí tres litros de licor; dos de las botellas estaban vacías y otra por la mitad, pues ya lo habían vendido casi todo.

Y así como en esta casa se hizo en muchas otras. Ello es consecuencia del cierre dominical absoluto.

Pescozadas, Patadas y lesiones

En el distrito de la Uruca fue atacado por unos hombres, el joven Miguel Estrada, vecino de aquel lugar.

Refiere que al salir de una pulpería, donde acostumbra visitar frecuentemente, le salieron tres individuos, que de manos a boca, le propinaron una serie de pescozadas y patadas, sin darle tiempo a defenderse.

Ignora los motivos del atentado.

Una vez aturdido por tanto golpe, buyeron, quedando Estrada con un golpe en el ojo derecho, que fácilmente pierde, y una lesión en la región occipital.

El doctor Beeche atendió al herido y dictamina que tardará quince días para sanar.

EDITORIAL

Temores Infundados

El «Diario de Costa Rica» dijo lo siguiente en su edición de ayer:

«El comentario público borda sutilezas alrededor del convenio que el Ministro Inglés celebró con el Secretario de Relaciones Exteriores.

Se dice que antes que ese convenio fuera llevado al Congreso, el señor Ministro conferenció en su Despacho con el Presidente señor Volio y con la Comisión de Relaciones Exteriores, siendo la opinión de estos señores la de que el caso es sumamente grave.

En los corrillos de Palacio se decía ayer en la mañana que más de uno de los padres conscriptos creía que la solución que cabría era la revisión, y por lo tanto la supresión de la Ley de Nulidades.»

Nosotros, francamente lo decimos, no vemos la gravedad que puedan tener esos asuntos tan claros y tan terminantes en favor de los intereses de Costa Rica. Un Ministro de Hacienda de una tiranía agonizante, cuyos cómplices «empacaban sus maletas», firmando cheques a su gusto y sabor, sin someterse a las prescripciones del Código Fiscal; instituciones bancarias y comisionistas, negociando y aceptando esas órdenes de pago como si fueran legales; y un Representante de Su Majestad Británica pretendiendo que, como por obra de magia, esos cheques falsos se conviertan en válidos jurídicamente, por cuanto resultan perjudicados algunos súbditos ingleses, que cometieron la ligereza de recibir esos papeles.

Los licenciados don Francisco Aguilar Barquero y don Ricardo Jiménez han externado sus opiniones al respecto. De ellas podemos sacar como conclusión que, aun suprimiendo la Ley de Nulidades, esas órdenes de pago expedidas por el último Ministro de Hacienda tinoquista, seguirían careciendo de valor legal.

¿En dónde está, pues, la gravedad del asunto? No estamos en la época de la fuerza bruta que, a buen seguro, por lo mismo que Costa Rica tiene la razón, Inglaterra no se atrevería a usar jamás.

¿Por qué tiemblan entonces algunos de los padres conscriptos? Revístanse por el contrario, de energía; mantengan la Ley de Nulidades, y para mayor abundamiento, abran el Código Fiscal y léanlo cuanto más puedan en sus artículos 633, 653, 655 y 656.

Un hombre que asalta a los caminantes

Se nos informa que en la línea férrea del Pacífico, unos kilómetros más allá de Pavas, las gacetas que pasan por allí, son molestandas por un sujeto que les sale al paso pidiéndoles dinero, con amenazas de matarlos si no le entregan lo que pide.

Esto no lo hace con todos, sino con aquellos que se acobardan ante sus simulacros de muerte.

En esta forma ha desbalijado a dos jóvenes, quitándoles a uno \$6.00 y a otro \$14.00.

Antier se pusieron en acecho los padres y demás hermanos de esos jóvenes perjudicados, pero el sujeto no se presentó.

Seguramente vió desde su escondrijo a dichas gentes y pensó que lo mejor sería poner a salvo su humanidad que presentarse ante ellos para arrostrar la justa cólera de los perjudicados.

Ojalá que la policía de con el pájaro para evitar nuevas picardías.

Joyería y Platería

DE VICENTE PALAVICINI

Frente al Almacén Robert
PRECIOS BAJOS :: TRABAJO GARANTIZADO

Paseo a el Roble

De Puntarenas nos informan por teléfono: todas las distinguidas familias que en este puerto se encuentran veraneando, organizan un gran paseo para la finca El Roble. Llevarán orquesta, y una vez en aquel lugar danzarán por espacio de algunas horas.

Para ese paseo han sido invitados muchos miembros de la sociedad porteña, y todos se proponen pasar un día de alegría y diversión.

El entusiasmo que existe por este paseo es grande.

Llegan a Limón siete hidroplanos y un torpedero

Ayer, a las ocho horas pasaron por Limón con rumbo al norte siete hidroplanos de la escuadra aérea norteamericana.

Venían de su base en la Zona del Canal, y según parece se dirigían a Bluefields, Nicaragua.

El sábado, a las 19 horas, había anclado en la rada de aquel puerto el torpedero norteamericano número 7; procedente de Cristóbal.

También va con rumbo al norte escoltando a los hidroaviones.

Ni un refresco se podía comprar

Con eso del cierre absoluto de los establecimientos durante el día domingo, no se pudo conseguir ni un refresco. Todo fué guardado por orden de la policía: refrescos, cigarros, fósforos y cualquier artículo de pulpería.

A muchos los oímos protestar contra medidas tan rigurosas. Ya se acostumbrarán a ello y tendrán la buena precaución de proveerse el día anterior.

El pueblo no ha visto con buenos ojos el acatamiento de dicha ley.

Muchos obreros que por diferentes razones no pueden hacer sus compras el día sábado, sino el domingo, tienen que armarse de paciencia y esperar hasta el lunes.

En fin, que cada uno se las componga como mejor pueda.

Aproveche la ocasión

Teniendo que atender otro negocio, he resultado vender mi acreditado Petit Café «La Floralía», sito en la esquina diagonal al Teatro Americana.

ARTURO BARRANTES M.
h. s. o.

La Sociedad al Día

BODA CASTRO PACHECO

El sábado por la noche se verificó la ceremonia nupcial que unió en eterno lazo a los jóvenes don Jorge Victor Castro Rawson y la señorita Rita Pacheco Tinoco. La bendición fue impartida por el presbítero don Mariano Zúñiga.

Muchos fueron los invitados que concurrieron a este matrimonio. Las señoras y señoritas engalanaron con brillantez la fiesta, la cual resultó muy alegre y esplendorosa.

Todas las amistades de los jóvenes contrayentes enviaron preciosos regalos.

Nosotros les manifestamos nuestros más sinceros votos por la eterna felicidad.

VIAJEROS Y VERANEANTES

—La señorita Clemencia Ramírez regresó de Escusa.

—Tomaron el vapor Camito don Paúl Bremoud y su señora esposa doña Ollie Mangel de Bremoud y la señorita Petrita Rosat, quienes van con rumbo a París.

—Para Estados Unidos se embarcó don Luis Zeledón.

—Para Panamá salieron don Enrique y señorita Olette Pucci.

—Don Andrés Linares, Representante de la Compañía Mercedes Navarro, se embarcó con rumbo a Panamá, para contratar el Teatro Nacional de aquella República.

—Don Victor Dominguez y don Daniel Gallegos salieron para Cot.

—De Cartago estuvo entre nosotros don Gonzalo Figueroa.

—Don Hernán Herrera salió para Alajuela.

—Para Tres Ríos salieron don René Picado y don José Joaquín Páez.

—Regresó a Heredia el profesor don Luis Felipe González.

—Don Wale Field salió para Tres Ríos.

—En Cartago se encuentra don Rafael Angel Chavarría.

—La señorita Rosita Ulloa regresó de Alajuela donde se encontraba pasando una temporada.

—Las señoritas Margarita y Emérita Andreoli estuvieron de paseo en esa misma ciudad.

—Para San Isidro de Coronado salió don Fernando Madrigal.

—En Paraiso se encuentra don Eduardo Lara.

—Regreso de Alajuela el Sr. Eloy Truque volviendo nuevamente a sus funciones en la Secretaría Municipal.

—Regresaron de Puntarenas, después de haber pasado algunos días en aquel puerto, las apreciables y bellas señoritas María y Carmen Borges y su hermano don Miguel.

—La familia de nuestro particular amigo don Víctor López Beltrán regresó de Barba, en donde pasó la temporada de verano.

—Don Enrique Fonseca y su señora esposa salieron para Santa Ana.

—Pasa su temporada de verano en Pacayas la distinguida dama doña Amalia Lahmann de González acompañada de su familia.

—Para Carrillo partió don Felipe Herrero.

—De Puntarenas regresaron el Licenciado don Victor Ross y don José Alberto Castro.

—En aquel puerto se encuentran pasando una temporada don Avelino Alsina, su señora esposa e hijos, y el doctor don Joaquín Bercel y familia.

—En Puntarenas pasan la estación deca don Alvaro Castro Rawson, don Jorge Orozco y don Adolfo Coñas, su distinguida señora esposa e hijos.

—En Puntarenas se encuentra el apreciable caballero don Gregorio Martínez su señora esposa y señoritas hijas y las señoritas Hortensia y Licha Quirós Berta y Amalia Soto y don Cayetano López García su señora esposa y familia.

—Don Rafael Lepiz, correspondiente nuestro en Heredia, saldrá para Atenas.

DELICADA OPERACION

En días pasados le fué practicada en el hospital de San Juan de Dios una delicada operación a la apreciable señora doña María Luisa de Navarro, por los expertos doctores

Castro Cervantes y Roberto Quezada. Gracias al solícito cuidado conque llevaron a feliz término tan difícil operación, la paciente se halla fuera de peligro.

EL PASEO AL POAS

Hoy en la mañana tomaron el tren de Alajuela varios jóvenes y bellas señoritas que van de paseo al volcán Poás.

En Alajuela tomaron bestias, y en alegre cabalgata irán a estas horas camino del coloso para sentir allí las agradables emociones que producen la contemplación de los hermosos paisajes campestres, de las campiñas lejanas y los poblados que simulan pequeños lagos de plata diseminados por la llanura.

PASEO A TIBAS

Un numeroso grupo de jóvenes y bellas señoritas de nuestra sociedad, estuvo ayer de paseo en la vecindad de Tibas.

Los paseantes buscaron los lugares más pintorescos del río Virilla, donde almorzaron opíparamente. Horas más tarde se entregaron a las delicias de la danza y regresaron a la capital por la tarde, plenamente satisfechos de su jira campestre y con muy gratos recuerdos.

LA SOIREE DEL MIERCOLES

El miércoles, como ya lo hemos anunciado, se verificará en la hermosa quinta de don Abramo Bresciani, la soiree que se ha organizado con motivo de la celebración del cumpleaños de una de sus señoritas hijas.

Por esta fiesta social se nota gran entusiasmo entre todas aquellas personas que han sido invitadas, y promete ser un acontecimiento, en cuanto a derroche de finezas y agasajos por parte de los esposos Bresciani.

REGRESARON LOS EXCURSIONISTAS AL VOLCAN POAS

Ayer por la tarde regresaron a esta capital los jóvenes y distinguidas señoras y señoritas que, según habíamos anunciado, salieron para el volcán Poás en la mañana del sábado.

Ofrecemos a nuestros lectores una extensa crónica de esa excursión, en una de nuestras ediciones próximas.

FRANELAS DE LANA, piqué algodónado, lienzo en todas sus clases y a precios de verdadera ganga; frazadas, sábanas, fundas, limpiónes, lanillas, e- timines y todo lo que Ud. pueda necesitar.—AL SIGLO NUEVO, A. Herrero & Co.

De Desamparados

OIGA EL SEÑOR MINISTRO DE GOBERNACION

Febrero 17. — Desde ayer han sido presentados varios memoriales, suscritos por más de 500 personas de Desamparados, que piden el nombramiento de don Roberto Solís como Jefe Político. También una comisión, en representación de la juventud desamparadense, conferenció con el señor Ministro de Relaciones Exteriores, para que él, como miembro del Gabinete, interponga su influencia, a fin de que estas solicitudes sean resueltas favorablemente.

La Municipalidad, miembros de la Junta de Educación y vecinos del lugar, desean que en la Jefatura haya un elemento bien conocido, que tienda a fomentar el progreso y que haga desaparecer para siempre rencillas locales y cultive la buena armonía que debe reinar en todo pueblo civilizado.

Muy bien hará el señor Ministro del ramo en complacer a quienes ayudaron al triunfo efectivo de la revolución entre cuyos gloriosos mártires figuraron en primera línea Jeremías Garbanzo y Ricardo Rivera.

Un desamparadense.

Máquinas Underwood AGENTES Piza e Hijos

Una tragedia en Río Térraba

Naufraga un bote y se ahoga un hombre

En el río Térraba, donde tantas desgracias han ocurrido, se desrolló una tragedia en la cual pereció ahogado un hombre.

El caso ocurrió de noche, en mitad del río, y ya puede imaginarse el horror del espanto que se apoderaría de los botes que navegaban en el bote.

Veamos como ocurrió el caso.

Los chiricanos Pedro Navas, Martín Villanueva y su hijo Luis, de cinco años de edad, equiparon un bote con un cargamento de tabaco y otros artículos para venderlos en Puntarenas. Además traían gran cantidad de objetos de oro perteneciente al señor Mariano del Cid, y que habían sido extraídas de algunas tumbas de indios.

En las primeras horas de la noche la navegación les fué muy favorable, pero al llegar al lugar denominado Bar Ba, donde el río forma un canalón y la corriente es muy rápida, la situación de ellos cambió de aspecto.

No sabían que la corriente había

arrastrado a la mitad del canalón una enorme piedra.

El bote iba con velocidad espantosa. A eso de la media noche, un choque brusco les botó al agua e inmediatamente fueron arrastrados por la corriente.

La embarcación había dado contra el pedregal, rajando la proa donde iba Martín. Pedro iba en la popa, cerca del niño. Cuando cayó al agua pudo coger al pequeño quien se montó en la espalda de su padre. Este nadó por espacio de media hora hasta lograr ganar una de las orillas.

Martín nadó mucho rato y de un momento a otro desapareció en las profundidades del río. Por más que le buscaron no fue posible encontrarlo; había sido pasto de los lagartos que allí se encuentran por millares.

Dejó esposa y varios hijos en la más completa pobreza.

Excusado es decir que el bote y la mercancía se perdieron

GANGA

Recibimos en consignación:
ZARAZAS ING. ESAS igual calidad y ancho a las «Americanas Legítimas», en todos estilos y colores.—Vendemos a \$0.43 la yarda, al contado
JUAN KNOHR HIJOS

El dengue se presenta en Nicoya con caracteres alarmantes

Nicoya, 19.—En El Roblar, case río del distrito de Sabana Grande de este cantón, está azotando la epidemia del dengue. En estos primeros días han muerto cinco individuos y se encuentran en estado de gravedad siete. En esta villa y en algunos distritos ha muerto gran número de atacados de dengue y son muchos los que se encuentran en peligro de muerte a consecuencia de esta terrible enfermedad. La peste ha presentado con los mismos caracteres que la epidemia del año pasado. En el término de un mes se ha dado sepultura a noventa y seis individuos.

cibieron los auxilios médicos y los que se encuentran enfermos tampoco los están recibiendo. En estos días, por una casualidad, pasó el doctor por la casa de un enfermo pobre y le dió una receta, mandándole al señor Carmen Ortega a la villa para que el Jefe Político ordenara la entrega de medicinas por cuenta de la Municipalidad. Pero el Presidente de la Corporación, señor Ramón Tenorio, se opuso al pago de tan ínfima cuenta, mientras tanto el paciente entregaba cuentas con esta vida. Llámame mucho la atención esta negativa del Presidente Municipal.

Todos los que han muerto no recibieron los auxilios médicos y los que se encuentran enfermos tampoco los están recibiendo. En estos días, por una casualidad, pasó el doctor por la casa de un enfermo pobre y le dió una receta, mandándole al señor Carmen Ortega a la villa para que el Jefe Político ordenara la entrega de medicinas por cuenta de la Municipalidad. Pero el Presidente de la Corporación, señor Ramón Tenorio, se opuso al pago de tan ínfima cuenta, mientras tanto el paciente entregaba cuentas con esta vida. Llámame mucho la atención esta negativa del Presidente Municipal.

La fiesta de ayer en el Asilo de las Mercedes En honor al Lic. don Andrés Venegas

Ayer a las 14 horas, se verificó en el Asilo de las Mercedes una fiesta en honor al Lic. don Andrés Venegas, por sus importantes y valiosos servicios en pro de esta institución.

Manuel Emilio Argüello, los señores Lic. don Andrés Venegas, Lic. don Ricardo Pacheco, don Gerardo Zúñiga, don Eulogio Calvo, don Alberto T. Brenes, Presbítero don Salomón Valeciano y otros muchos cuyos nombres no nos es posible recordar.

Asistieron el señor Presidente de la República y su Edecán don

Dos tórtolos fugitivos llegan a Puntarenas

A Puntarenas llegaron dos palomitos que alzaron el vuelo de sus respectivas casas en esta capital. El padrasto de la chica se oponía rotundamente al jaleo de los tórtolos y entonces frugaron el plan de fuga.

El homenaje rendido al Lic. Venegas consistió en las colocaciones de su retrato en uno de los salones del Asilo. La fiesta terminó a las 17 de la tarde.

Alistaron sus maritales y se marcharon a Puntarenas.

Los dos se presentaron ante el Cura señor Carmona rogándole los casara, a lo que no accedió por cuanto que no llevaban sus respectivos fétes de bautismo.

De las impresiones que de aquel centro recogimos, de la brillante exposición que sobre la terrible enfermedad de la lepra hizo el doctor Montero y sobre otros tópicos de gran interés, que despertarán curiosidad entre nuestros lectores, nos proponemos hacer una reseña en nuestra edición próxima, teniendo que privarnos de ese placer en esta por exceso de material, no sin dejar constancia de que debido al esfuerzo del ex-Ministro Sr. Venegas con la cooperación del inteligente doctor Montero aquella institución se encuentra en el verdadero camino del adelanto científico y cultural.

La familia de la joven al saber que se encontraban en Puntarenas dió orden a la autoridad de policía para que los derivaran.

Se les capturó, pero como ocurre en estos casos, los palomitos fueron llevados a la vicaría y ahora se encuentran uitidos licitamente.

Por ello felicitamos a tan distinguidas personas.

Para que puedan ir a los teatros

Se han hecho tarjetas de identificación para los muchachos que tengan catorce años, a fin de que puedan ir a los teatros durante la noche.

La tarjeta dice: «El portador..... cuya fotografía parece adjunta, ha presentado certificación en que consta que tiene 14 años de edad.

En consecuencia, puede asistir a las representaciones nocturnas de los teatros de esta capital».

Llevar la firma del Censor de Teatros y la fecha de expedición.

Ya lo saben, pues, que todos los muchachos de catorce en adelante que quieran ir a los teatros, durante las representaciones nocturnas, tienen que retratarse y sacar su tarjeta de constancia.

Buena Agua necesitan los vecinos del Turrujal

Los vecinos del Turrujal, barrio que ha prosperado mucho, necesitan un servicio de cañería, para librarlos de la mala agua que están consumiendo.

Están condenados, dicen ellos, a tomar esa agua para darle trabajo al Departamento que cura los microbios, que se alzan en el estómago.

Todo el vecindario espera que la Municipalidad se apiade de ellos, ordenando la instalación de uno o dos tubos, por lo menos, para que puedan proveerse de buena agua potable.

Ello sería una buena medida sanitaria.

Sartenes de acero, bacinillas de hierro enlosado, Bombillas «Osram», excusados tanque alto, cemento en sacos, donde ALVAREZ & CLEVES, frente a la Plaza de Artillería.

¡Tanto Frio, Dios Mío!

¿Y usted sin sobretodo? Donde BELGRAVE los hay buenos y baratos.—Contiguo a «La Alhambra».

Baile en obsequio a las Colonias Veraniegas

Los señores don Rigoberto Urbina, don Arturo Quirós, don Estanislao Arra, Juan Suñol h., don M. H. Céspedes don Marco A. Guido y don Guillermo Lizano M., organizaron en Puntarenas un sun tuoso baile en obsequio a las familias que veranean en aquel puerto.

La fiesta se verificó en los salones de la Gobernación. Estuvo mu y lucida y animada, pues las estimables damas y bellas señoritas de nuestra sociedad que gozan actualmente de las brisas del puerto, asistieron al baile engalanando con sus sonrisas y amabilidades tan simpática reunión.

Hecho escandaloso en Hatillo

Como a las 23 horas de ayer hubo un pereque en el vecino pueblo de Hatillo.

Se verificaba un turno y algunos jóvenes de la localidad se batieron a puñetazo limpio, resultando herido uno de apellido Villalta.

Según dictamen médico, presenta dos heridas sobre el párpado derecho y dos contusiones sobre la nariz y otra en la oreja izquierda. Es decir, sufrió mal ferido de la refriega.

El asunto, según parece, fue entre amigos. Posiblemente estaban tomados de licor y eso motivó la riña.

HILOS, LANAS Y SEDAS para tejer, bordados finos, encajes Guipur, artículos para Iglesia; tisú, flecos, borlas, cordones, lentejuelas, hilos dorados y plateados, panas, peluch, dalmáticas, etc.—AL SIGLO NUEVO, A. Herrero & Co.

TEATRO VARIEDADES
SABADO 21 DE FEBRERO DE 1921
La excelsa FRANCESCA BERTINI
EN SU CREACION **IRA**
NOTABLE Y BELLA
De la serie **LOS SIETE PECADOS CAPITALES**

El jueves:
Tarzán el Hombre Mono

Boy Scouts ROGELIO FERNANDEZ GUELL

Hago saber a los miembros de este Cuerpo que para los preparativos del viaje a Panamá, quedan suspendidas hasta hoy las vacaciones de que disfrutaban, debiendo presentarse todos mañana martes 20 de los corrientes al local de la Escuela Porfirio Brenes a las 5 p. m. Así mismo hago saber a quienes interese que las tarjetas extendidas en el año 1920 quedan sin valor alguno.

H. VON BULOW.
Jefe del Cuerpo «R. F. G.»

Luis Vásquez Quirós

Se hace cargo de toda clase de construcciones por dirección o por contrato, contando con una larga práctica, de todos conocida. Ofrece, asimismo, un nuevo taller de carpintería y depósito de maderas del Pacífico, atendiendo toda orden por grande que ella sea.

Calle de la Estación al Atlántico, contiguo a la Fotografía Hernández

Rogelio Mora Fernández
Abogado y Notario

Oficina en San José, 50 varas al Sur del Palacio de Justicia

MERCADERIAS DEL INCENDIO
EN LA VIOLETA
TIENDA DE NOVEDADES Y ROPA HECHA
FRENTE AL INCENDIO
GRAN BARATILLO DE TODA CLASE DE GENEROS A MENOS DE LA MITAD DE SU VALOR
Fíjese bien en LA VIOLETA, de ZELEDON HERMANOS
LA VIOLETA, 90 VARAS AL NORTE DE LA BOTICA ORIENTAL

Fábrica de Café y Cacao de Ricardo Dorado
Apartado 24
Teléfono 804

Se emplean las mejores clases de CACAO Y CAFÉ. La clientela de esta Fábrica lo justifica
AVENIDA CENTRAL, 100 varas al Oeste del Mercado
Unico Agente en Limón: BORRAS

CLINICA INFANTIL

Se pone en conocimiento del público que la Clínica Infantil ha abierto sus servicios para los niños pobres menores de doce años y para las mujeres durante el embarazo y la lactancia.

Horas de consulta en el Departamento Sanitario, Escólar (esquina opuesta a la Botica Francesca):

De 10 a 12 de la mañana.
Diario, excepto sábados, domingos y días feriados.
MÉDICOS ENCARGADOS DEL SERVICIO

Dr. FRANCISCA CAVO
Dr. FRANCISCO A. SEGREDÁ

Sensacionales profecías que nos remite un vidente

Hace algún tiempo recibimos en un sobre lacrado cinco pliegos de papel, escritos con una tinta de color entre púrpura y morado, con caracteres firmes, perfectamente caligráficos. Venía firmado por «El Profeta de Costa Rica» y traía la siguiente introducción: «Señor Director de LA PRENSA, don Vicente Sáenz. Le envío lo siguiente. Si usted lo estima a bien publíquelo, que son palabras del Profeta, predicador de la Inocencia y de la Fé de la Caridad y del Amor, quien hoy día siente que la ira de Dios se viene sobre el mundo. Perdóneme mi nombre ¡por ahora!».

Los cinco pliegos a que nos referimos anteriormente, traen una serie de versículos, a imitación de los bíblicos, en los cuales el profeta hace tristes reflexiones.

Los dos últimos pliegos ofrecen a los lectores de LA PRENSA las espeluznantes profecías que a continuación reproducimos, suscritas según ya dijimos, por el «Profeta de Costa Rica». Helas aquí:

Desciende Cristo y dice a la Humanidad:

«Allí está esa Cruz, tómala y recorre con ella a cuestras, el Calvario de mi Dolor. No os castigo, simplemente os enseño con el sabio hablar del propio Dolor; y aprendida en la experiencia, serás la Humanidad portadora del mismo hablar del Cristo, a Quien hiciste padecer, y lo creíste morir por el abuso de tu Libertad.

«Puede defenderme de vos ¡oh Humanidad de Vanidades y Egoísmos, pero sabía tu futuro padecer como mi propia Resurrección. La Libertad con que me crucificaste es la misma con la cual te crucificaréis a Vos, Humanidad, y si puedes, defiéndete contra Dios.

«Por que has de saber que no desciendo para hacer de nuevo prédica de Amor, sino para dar el propio Dolor con que se alimenta el Amor y para hacer a la lengua humana hablar de la experiencia la Verdad y que acalle del Egoísmo el Error.

«Tendrás diez años guerra Mundial a partir de jujo de 1921. Guerra organizada como una confusión de lenguas, y peste con Peste Nerviosa, una de Carne Podrida, y otra peste más con la muerte del Raciocinio y será Pulmonar Mental.

«Al hombre no combatiente le parecerá encontrarse solitario en medio mar, entre la escasa claridad permitida a pasar por las nubes negras de la cercana Tempestad; y escuchará, como en el silencio de un cementerio en soledad, los gritos de los naufragos azotados por la Tempestad. Hará oración suplicando Paz, y marchará luego a la guerra.

«Los ejércitos después del combate suplicarán en ferviente oración La Paz, y de nuevo marcharán con voluntad a la guerra, como levados de un placer carnal, detenidos luego por la Imaterial, y de nuevo obligados por lo mataría a continuar la guerra.

«Ya desciendo a contemplar tu agonía ¡Oh Humanidad de Vanidades y Egoísmos! Y en 1932 te daré la Voz de Resucitar; y vivirás luego gobernada por las lágrimas que el Amor derramó. Serás para siempre una Humanidad viva, gobernada por la Humanidad muerta, y yo entre los muertos.

«Me amarás mucho en tu nueva Raza de Verdad, bien lo sé, como ama la madre al niño que la hizo sufrir dolores de parto.

«Espérame, que ya desciendo».

La Campaña contra la tiranía de Venezuela

«El Demócrata» de esta ciudad en sus recientes ediciones ha venido incluyendo informaciones referentes a la tiranía de Venezuela y a la opinión general que se está cristalizando en unánime condenación en los países hispanoamericanos sobre dicho régimen de Gobierno.

En su edición de ayer este importante colega hace una brillante descripción de la instalación solemne de la «Sociedad pro-Venezuela» publicando el retrato del «Fundador de la Paz» Juan Vicente Gómez, fundador de la paz que tiene presos en sus cárceles desde el día que asumió la Presidencia en 1908, y que no ha dado una vez siquiera una amnistía política en los trece años de su tiranía.

Nos congratulamos muy de veras de la actitud asumida por «El Demócrata» en este particular, pues ella demuestra que en la prensa mejicana encuentran resonancia inmediata las buenas causas iniciadas en favor de los pueblos que nos son aines, y que no nos encerraremos en un estéril egoísmo al tratarse de su libertad.

Estamos seguros de que muy pronto cuajarán en excelentes frutos la labor de que tratamos, y ello servirá de honda satisfacción para quienes no negaron su palabra de solidaridad ni su apoyo a ese pueblo.

(Tomado de «El Heraldo» de Méjico.

Huacales o bombas para trapiche, cauastas de alambre para plantas, donde ALVAREZ & CLEVES, frente a la Plaza de Artillería.

LEA SIEMPRE 'LA PRENSA'

No Más Sufrir Callos

«Geta-It» nunca deja por mucho tiempo un callo en los pies.

La punzante molestia del callo desaparece al instante que Ud. le aplique unas cuantas gotas de «Geta-It». Queda liso y desaparece.



No tendrá Ud. más dolores, sino que notará que el callo se reblandece y suaviza. En un día o cosa así, Ud. lo desprende, sin sentir nada. Es el anal del callo y de sus dolores. Millones de personas han encontrado que es el remedio único, infalible y razonable. (Por qué no lo ha de probar Ud.)

«Geta-It» se vende en cualquier Droguería o Botica y lleva su garantía. Fabricado por E. Lawrence y Cia., Chicago, E. U. A.

Unicos Representantes
DISTRIBUIDORES
The Costa Rica Mercantile Co.

Ollas de Aluminio todo tamaño; ollas y caldero ingleses, de hierro estañado donde ALVAREZ & CLEVES, frente a la Plaza de Artillería.

A NUESTRO DEPARTAMENTO para hombres acaban de llegar Cortes de casimir pura lana desde \$45; ropa interior de algodón, lana y seda; cuellos desde 25 centímetros; calcetines, corbatas, mantillo, artículos de viaje en general.

AL SIGLO NUEVO A. Herrero & Co.

La Botica Americana
Acaba de Recibir

Poción Antygripe para la tos y calenturas producidas por la Grip

TOSFERINICA Jarabe contra la tosferina

OBLEAS contra el trancazo

CUANDO NECIESTE UN TRABAJO CONSULTE LOS PRECIOS DE LA

IMPRENTA MARIA v. DE LINES

TELÉFONO 255 APARTADO 101

LA REINA DEL BAILE
La Profesora de Bailes
MARY CLEGHORN

Garantizando enseñar tres clases de Bailes en ocho lecciones, aún a las personas que nunca hubiesen bailado. Ofrece sus servicios, comprometiéndose a dar clases a domicilio y recibe órdenes en el Hotel Italiano en los altos de la casa esquina opuesta a A. Herrero y Co. o por teléfono llamando al número 754.

TEATRO NACIONAL
En breve **Mercedes Navarro**
COMPANIA DE ALTA COMEDIA
Presentación **LOS FANTOCHEs** Puesta como debe ser

Fume sólo **PUROS DIPLOMATICO** de **B. A. González & Co.** Estos llevan un anillo especial

DIRECCION: Frente al costado Norte de la Catedral, Contiguo a LA ESMERALDA

Gabinete Optico SALAS

El único instalado en el país con todos los adelantos modernos, única instalación que fabrica las lentes llenando las verdaderas necesidades del paciente de acuerdo con el previo examen. El único que tiene los aros más finos que han llegado al país.

Joyería Salas

Verdaderas novedades en anillos para señoras, pendientes, cadenas, pendientes, peinetas, collares, relojes de pulsera en oro amarillo y oro blanco, camafeos, acerinias preciosas. Gran variedad de artículos de plata para regalos. Gran existencia de artículos para el tocador: jabones, perfumes, lociones, talcos, polvos, etc., todo a precios de ocasión.

FIJESE EN ESTO

No haga usted sus compras en ninguna otra parte sin antes haber visitado esta casa.

APARTADO 929 — TELEFONO 119

Merodeadores que incendian fincas

En la región del Pacífico se ha desatado una banda de merodeadores que están haciendo tropelías en las fincas.

Ultimamente sus hazañas han llegado a su colmo: no satisfechos con robar ganado, frutas y demás cosas de las haciendas tratan de incendiarlas, para lo cual prenden fuego a los potreros y a los zarzales secos de los alrededores.

COLEGIO MONTERO

CON INTERNADO

PIDA INFORMES Teléfono 1646

El motivo de los escándalos en Chomes

El motivo de los bochiches en Chomes se debió al exceso de licor en los trabajadores de las minas, que se encuentran cercanas a dicha población.

El día del bochiche llegaron como de costumbre todos los trabajadores con el objeto de entregarse a las libaciones del licor.

Llegaron sábado por la noche y al día siguiente, en vez de regresar a sus respectivos campamentos se quedaron durante todo el día domingo. Como las pulperías se encontraban cerradas y los dueños se negaban a venderles licor, pidieron permiso a la autoridad respectiva. Esta se lo negó y entonces decidieron forzar las puertas de los establecimientos con sus cutachas, palos, picos y cuanto pudieron tomar a mano. Como se trató de llamarlos al orden, y encontrándose de nuevo en completo estado de embriaguez, usaron de sus revólveres para disparar y la emprendían a cazarlos contra los propietarios de las cantinas. El bochiche no tenía visos de terminar, habiendo necesidad de enviar auxilio de fuerza armada de Puerto Real.

El Agente de Policía de Chomes; señor Juan Alvarado, tuvo necesidad de ocultarse para que no le mataran: sin embargo los amotinados hicieron varios disparos sobre su casa.

Cuide la Mujer ante todo de su Robustez que es el verdadero atractivo femenino

Para ahuyentar la nerviosidad y la fatiga, para devolver a las mejillas el color de la salud y a los ojos su vivacidad normal, tome **HIERRO NUXADO**.

La mujer débil, fácilmente inspira compasión, pero la admiración masculina va siempre para la mujer viva, llena de animación y robustez. Esos son los encantos que cautivan.

Y no puede ser de otro modo: Los alegres frutos de la vida son para quienes gozan de salud, y la salud sólo se obtiene cuando circula sangre roja en las venas.

Para gozar de todos los placeres de la vida, de todas sus satisfacciones, la mujer debe estar sana, rebotante de salud, vigor y vitalidad, pues todas las esperanzas e ilusiones de la vida todo cuanto es posible para hombres y mujeres, depende ante todo, de que circule cantidad suficiente de sangre roja en el organismo. Y la mujer anémica está condenada a vivir sin esas preciadas ilusiones. Porque sin hierro, no puede haber ni robustez ni magnetismo.

Todo el organismo reclama hierro. Las mujeres sanas, atractivas y hermosas, son aquellas que tienen en su sangre hierro suficiente. Sin hierro, la sangre no puede dar al cuerpo los elementos vigorizantes que existen en el oxígeno del aire. Si estos elementos faltan, la sangre necesita fortalecerse y la ciencia ha encontrado el medio de hacerlo.

La ciencia ha producido el **HIERRO NUXADO** el poderoso medicamento que contribuye al bienestar y hace posible en realidad el verdadero goce de la vida. El **HIERRO NUXADO** es hierro orgánico y vitalizado, de fácil asimilación en la sangre y que obra maravillosamente en el orga-



Se halla usted fuera del círculo de la felicidad por falta de robustez? Le faltan a usted Fuerza y Vitalidad para participar en los goces de la vida.

nismo. Toda persona lo digiere con facilidad. En realidad, el **HIERRO NUXADO** se absorbe tan rápidamente en el organismo y se obtienen tan pronto resultados con unas cuantas dosis, que puede decirse que sus propiedades son semejantes a las del mismo alimento, excepto que proporciona algo que los alimentos no pueden dar: el hierro en la forma apropiada para el cuerpo humano. Médicos famosos en todo el mundo, han reconocido el inestimable valor del **HIERRO NUXADO** y lo recetan en abundancia como tónico, vigorizante y restaurador de la sangre, en casos de Anemia, estados de debilidad general, nerviosidad y otras enfermedades originadas por la falta de hierro en la sangre. El hecho de que más de tres millones de personas emplean el **HIERRO NUXADO**, es la mejor garantía de que tiene el mérito que los médicos le reconocen y tal vez más. De venta en todas las Droguerías y Boticas. Tenga bien en cuenta que la legítima preparación se llama

HIERRO NUXADO

RECHACENSE LAS IMITACIONES

Representantes: THE COSTA RICA MERCANTILÉ Co.

Zapatería Italiana

de Carmelo Calvosa

Cuesta de Moras

Nuestros calzado son los mejores, y por eso son los más elegantes los más cómodos, los más baratos y los de mayor duración.

La Parra Cantina y Refresquería

Es la Cantina más bien surtida y que mejor atiende a su clientela. Vinos Rancios. Especiales para enfermos, procedentes de la casa BARCELO E HIJOS. Vinos de las bodegas Bilbainas — Cognac Martell Tres Estrellas. Tineta — Jamón — Latería de las mejores marcas. Haga una visita y quedará satisfecho.

STRUCK & ALVARADO Depósito de Maderas

:"EL COYOLAR" ::

SAN JOSÉ - Teléfono 533

Surtido completo de toda clase de maderas—Precios los más bajos de plaza—Se atienden órdenes a domicilio y Provincias.

Situado en la Calle Central, frente al Hotel Washington.

JEFATURA DE SANIDAD Y AGENCIA PRINCIPAL DE POLICIA DE HIGIENE

Orden de Policía

A los propietarios, arrendatarios, encargados, inquilinos y vecinos en general de la ciudad se hace saber:

I

Que deben mantenerse en perfecta limpieza las casas de habitación, casas de vecindad, establecimientos de cualquier naturaleza y clase; solares, patios, excusados, desagües, pilas, lavaderos y depósitos de agua; que deben tenerse las pilas de lavaderos de cocina y los caños de desagües perfectamente cementados; que las basuras domésticas deben recogerse en cajones, tenerlas bien tapadas, mientras las alzan los encargados del aseo, a quienes deben entregarse los días fijados para ello; que los depósitos de agua para el consumo deben estar herméticamente cerrados, lo mismo que los excusados de pozo negro, y provistos de tapas; que no deben existir pantanos ni aguas corrompidas en el interior de las propiedades.

II

Que deben mantenerse reparadas y encañadas las paredes interiores de las casas de alquiler, establecimientos de comercio, hoteles y casas de vecindad que se presten para ello.

III

QUE ES PROHIBIDO:

- 1.—Sacudir felpudos, alfombras, etc. en las ventanas, balcones y puertas que den a la vía pública y barrer hacia ella, lo mismo que arrojar aguas sucias u objetos que puedan causar daño a la salud.
- 2.—Echar basuras a las calles de cualquier clase que sean. Los carretoneros y carreteros en cargados del acarreo de basuras, las depositarán en los lugares que la Jefatura de Sanidad determine;
- 3.—Criar cerdos dentro de poblado y mante-

ner aves de corral en gran cantidad, y de ninguna manera tenerlas dentro de las habitaciones, en los patios de comunidad y de las casas de vecindad;

4.—Arrojar animales muertos a las calles, plazas, paseos públicos, patios, solares, etc.;

5.—Mantener depósitos de cueros sin curtir, de sebo en rama, de estiércol, de basuras; en general, de todo aquello que por sus fermentaciones o emanaciones puedan afectar la salubridad del vecindario;

6.—Elaborar objetos tóxicos o insalubres o arrojarlos a las vías públicas o caños de las mismas, plazas, paseos públicos, patios, solares, etc., o conectar afluentes de fosas sépticas con los desagües de la calle;

7.—Regar las vías públicas con aguas sucias provenientes de los caños de las mismas;

8.—Lavar vehículos en las vías públicas, dentro del poblado;

9.—Obstruir los desagües de las mismas;

10.—Regar hortalizas con aguas sucias provenientes de los desagües de la población.

La policía activa y la de Sanidad quedarán encargadas de hacer cumplir la presente orden y los infractores serán castigados de acuerdo con las penas que la ley señala, pudiendo esta autoridad, si así lo estima necesario, hacer ejecutar los trabajos requeridos por los empleados o dependientes de la Sanidad, y las obras o servicios que el Jefe de Sanidad tenga que efectuar, en defecto de los llamados a realizarlos por precepto de esta orden, serán de cuenta y cargo de los propietarios, encargados, arrendatarios o inquilinos, según los casos, y el importe de los trabajos será exigible con el 50 por ciento de multa por la vía de apremio.

San José, 10 de febrero de 1921

El Jefe de Sanidad,

ROBERTO FONSECA CALVO

El Agente Principal de Policía de Higiene,

SAMUEL GONZALEZ

V. B.—El Gobernador,

JOSE LUJAN

Dr. Joaquín Berrocal

Participa a su clientela que ha abierto su oficina profesional en Cuestas de Moras frente al Dr. don Ramón Zelaya.

TELEFONO 224

Exámen de Dibujo

En estos días presentará un lucido examen de dibujo el joven hereditario don Rafael Lépiz.

El joven Lépiz es un esforzado que ha puesto todo su empeño por cursar esa profesión, y por fin en estos días verá coronados sus deseos.

El examen lo presentará para recibir el título de profesor de dibujo. Le deseamos un feliz éxito al joven Lépiz.

Botica NACIONAL

PASO DE LA VACA

Depósito permanente y exclusivo del famoso Vermicida Infantil el salvador de millares de niños atacados del terrible mal de lombrices. No acepte imitaciones con nombres parecidos. Exija el único, el legítimo Vermicida Infantil de la Botica Nacional.

A las familias

Rogamos a las familias de nuestra clientela que cuando necesiten MAS DE TRES TRABAJOS, se sirvan avisarlo, o bien no escojer DIAS FESTIVOS o DOMINGOS en los que ordinariamente tenemos mucho trabajo.

FOTOGRAFIA SOTILLO

Apartado 928 — Teléfono 437

POR \$ 2.25

enviaré por correo una cajita COMBINACION SANTALIA conteniendo. Una caja de polvos para la cara con dos onzas, una mota para polvos, un espejo redondo con su nombre y un frasco de perfume Florinia, extrafino.

Dirección: SRTA. LIDILIA CESPEDES, Apartado 40.—Heredia.

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

PARA NUEVA YORK

Servicio semanal de vapores de Nueva York a Limón y viceversa. Llegan a Puerto Limón, vía Colón, los domingos en la mañana y salen para Nueva York, vía Habana, los lunes en la tarde. Estos vapores, durante la estación de turismo, tienen un número limitado de camarotes disponibles para pasajeros.

PARA COLON

Durante la estación de turismo, los vapores «SAN BLAS», «SAN BRUNO» y «SAN GIL», que semanalmente hacen el servicio entre Limón y Boston, saldrán de Puerto Limón los viernes o sábados en la tarde y harán escala en Colón, donde podrá hacerse conexión con otros vapores de esta misma Compañía para Bocas del Toro, Nueva Orleans, Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, Kingston y Santiago de Cuba.

PARA BRISTOL, INGLATERRA

Quincenalmente saldrán de Puerto Limón, para Bristol, Inglaterra, uno de los vapores de la «ELDERS & FYFFES LTD» y harán escala en Colón y Kingston, Jamaica. Estos vapores aceptarán pasajeros y carga para dichos puertos.

Todos estos servicios están sujetos a cambios sin previo aviso. Para más informes dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Limón o San José, o a los Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

G. P. CHITTENDEN, Administrador.

San José, Enero de 1921.

Este parásito produce picazón o rasca. Los brazos, las piernas, la espalda y el pecho, se llenan de depósitos produciendo picazón.

ACEITE VERDE

cura esta enfermedad tan penosa y sirve también para destruir los piojos.

Pídase en las principales boticas. En Cartago

FARMACIA ESPAÑA

LUCAS MORUA, Farmacéutico



Mentoltymol

Esta medicina, lo mismo que otras de mayor costo es EFECTIVA Y CONFORTANTE, alivia el dolor y malestar, sana, cicatriza, refresca, desinfecta, desinflama.

PARA TODO SERVIR y en el hogar SIRVE PARA TODOS, desde el niño hasta el anciano.

UNICOS AGENTES EN COSTA RICA:

BOTICA ORIENTAL — San José